



**RAPPORT FINAL DES TRAVAUX DU PROJET DE  
REHABILITATION DE TROIS POMPES A MOTRICITE  
HUMAINE A BONOUA, ADIAKE ET MAFERE POUR LE  
COMPTE DU ROTARY CLUB D'ABIDJAN RIVIERA**



L'eau source de vie est un bien précieux qu'il faut gérer de façon durable. Et si on confiait cette gestion aux femmes ? La roue de l'eau tourne pour la 1<sup>ère</sup> fois Adamakro (Bonoua), Mélékougro (Adiaké) et Baffia (Maféré).

1

Le Rotary Club Abidjan Riviera au cœur de la Côte d'Ivoire profonde pour répondre à un besoin en eau de ses populations et surtout des enfants.



**Samedi 03 décembre 2016**



## 1- INTRODUCTION

Dans le cadre de la convention de travail établie avec le Rotary Club d'Abidjan Riviera, depuis plus d'une décennie, nous exécutons, conformément aux cahiers de charge, des travaux de réhabilitation de pompes à motricité humaine au profit des populations les plus démunies.

Pour la mise en œuvre de ces projets, nous identifions, en accord avec les services de la Direction Territoriale de l'Hydraulique Humaine, les pompes en pannes et qui ne sont pas pris en compte par d'autres projets. Par la suite, nous effectuons des visites de reconnaissance tout en procédant systématiquement au diagnostic. Ce diagnostic prend en compte la capacité des populations utilisatrices à faire face à la panne.

C'est seulement après quoi, nous établissons une liste de villages nécessitant un appui que nous transmettons au Rotary Club d'Abidjan Riviera qui nous donne des indications pour le choix en tenant compte de coût des travaux, de la localisation géographique et de l'urgence en terme de souffrance des populations à avoir accès à l'eau potable.

Sur cette base, de 2006 à 2014, plus de trente (30) pompes ont été réhabilitées. Pour l'année 2015, nous avons exécuté un projet pour un total de six (06) pompes dans quatre villages de du département d'Alépé dont deux ont eu les deux pompes prises en compte.

Cette année 2016, nous avons engagé un projet de réhabilitation de trois (03) pompes dans les départements de Bonoua (Adamakro), Adiaké (Mélékoukro) et Maféré (Baffia). En plus de ces trois pompes, le Cabinet Cabexes à pris en charge, à ses propres frais, la réhabilitation de la pompe de Broukro dans le département de Tiassalé qui avait été réhabilité en 2014. En effet, compte tenu du fait que ce gros village n'a qu'une seule pompe fonctionnelle sur les deux qui existent.

## 2- Point des travaux réalisés

### Les travaux ont portés sur

- La remise à neuf (réhabilitation profonde) des trois pompes ;
- La réhabilitation des clôtures ;
- La confection et la fixation des portes ;
- La réalisation d'un puits perdu pour chaque pompe ;
- La peinture des clôtures, des portes et des fontaines.

N°	Projets	Localités	Nombre de pompe	Période
15	Projet de réhabilitation de 03 pompes dans les départements de Bonoua, Adiaké et Maféré. Département de Tiassalé	ADAMAKRO	01	04 novembre 03 décembre 2016
		MELEKOUKRO	01	
		BAFFIA	01	
		Broukro à la SCB	01	
<b>TOTAL PROJET N°15</b>			<b>04</b>	



### 3- La pompe N°1 de Adamakro (Département Bonoua)



Photo 1 et 2 : Vue de la pompe à réhabiliter avant les travaux (Adamakro)



Photo 3 et 4 : Vue de la pompe à la fin des travaux (Adamakro)



#### 4- La pompe N°2 de Mélékougro (Département d'Adiaké)



**Photo 5, 6 et 7 : Vu d'ensemble de la pompe pendant la phase des travaux (Mélékougro)**



**Photo 8 et 9 : Fin des travaux, vue d'ensemble de la pompe de Mélékougro avec le Directeur de l'Ecole Primaire, Présidente du Comité de Gestion de la pompe.**



### 5- La pompe N°3 de Baffia (Département de Maféré)



**Photo 10 et 11 : Vu de l'environnement de la pompe avant les travaux (Baffia)**



**Photo 12 et 13 : Fin des travaux, vue d'ensemble de la pompe de Baffia remise à neuf avec son environnement assaini.**



**Photo 14 et 15 : Travaux de peinture après la réhabilitation de la pompe de Baffia.**

---



## 1- Cérémonie de réception des pompes

La cérémonie s'est déroulée dans le village de Mélékoukro avec la participation de la population du village et des enseignants du Groupe Scolaire de Mélékoukro (2 écoles primaires et 1 maternelle). Vu que le village était en deuil pour avoir perdu un des notable du village, la cérémonie s'est voulue sobre.



**Photo 16 et 17 : Arrivée de la délégation à Adamakro**



**Photo 18 et 19 : Echanges avec la population et mots de la population**



**Photo 20 et 21 : Conseil de la Présidente aux femmes et au reste de la population**



**Photo 22 et 23 : Echanges de civilité de la délégation avec la population en présence des élèves du Groupe Scolaire**



**Photo 24 et 25 : Visite des travaux réalisés en présence des populations bénéficiaires**



### Conclusion :

En somme, les travaux de réhabilitation des trois pompes par le Rotary Club d'Abidjan Riviera ont effectivement démarré le 04 novembre 2016 par des réunions avec la chefferie des villages et les autorités administratives pour prendre fin le 03 décembre 2016 par la cérémonie de réception et de remise des pompes aux populations.

Les travaux se sont bien déroulés et le calendrier a été respecté. Les populations étaient heureuses de voir leurs pompes réhabilitées réduisant ainsi leurs souffrances et plus particulièrement celles des femmes, des jeunes filles et des élèves qui parcouraient des centaines de mètres pour s'approvisionner en eau de consommation.

Au cours de la cérémonie de remise officielle des trois pompes réhabilitées, les populations des différents villages ont organisées une belle petite fête avec la participation de toutes les communautés des villages bénéficiaires.

Par ailleurs, la Présidente nous a demandé, à nouveau, de faire une proposition pour un suivi de pompes réhabilitées par le Rotary Club Abidjan Riviera. Ce suivi va permettre d'avoir une lisibilité de la gestion des pompes réhabilitées par la population afin d'apporter une réponse à un grand nombre de nos populations qui, malheureusement n'ont pas toujours accès à l'eau potable malgré les efforts des bonnes volontés comme les Rotariens.

P.J. :

- Rapport d'avancement des travaux.
- Rapport des travaux de Broukro.

8

---

Abidjan, le 03 décembre 2016

**Le Directeur Exécutif**

**KONAN Séraphin**